



NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma Salpica a México denuncia a Maduro. [El Universal](#) "Soy inocente", dice Maduro; arropan a Delcy Rodríguez. [Excélsior](#) Le imputan terrorismo y narco. [Milenio Diario](#) Maduro niega todo en la Corte de NY y se dice "prisionero de guerra". [La Jornada](#) Maduro: soy no culpable y presidente de Venezuela; fui secuestrado. [El Financiero](#) "Intervención nunca ha traído democracia". [El Economista](#) Efecto Venezuela impulsa en Bolsa a petroleras; plata y oro también suben. [El Sol de México](#) México cuestiona la eficacia de la ONU. [El Heraldo de México](#) "La intervención nunca ha traído democracia". [24 Horas](#) Maduro ante Corte: soy prisionero de guerra. [Reporte Índigo](#) 2026, preludio electoral. [La Razón](#) Venezuela: EU inicia juicio a Maduro, su #2 asume y Trump no ve elección pronto. [La Crónica de Hoy](#) "Rechazamos la intervención en asuntos internos de otros países". [ContraRéplica](#) América no es de ninguna potencia: Sheinbaum. [La Prensa](#)

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Sacan en el Sonora vuelta a prohibición. [El Universal](#) Dos grupos organizan las fiestas clandestinas: Invea. [Excélsior](#) Reyes Magos gastarán \$2,500 por cada niño. [La Jornada](#) Capitalinos consideran tomada de pelo obras de bacheo en alcaldías. [El Economista](#) Guanajuato reporta avance de 42.6% en su meta sexenal de inversiones. [El Sol de México](#) Talan árboles por obras en calzada flotante. [El Heraldo de México](#) Parte la rosca y da juguetes. [24 Horas](#) Confusión y enojo marcan la nueva recolección de basura. [Reporte Índigo](#) Premio millonario. [La Razón](#) Pese a prohibición, globeros se resisten a desaparecer en el Día de Reyes Magos. [La Crónica de Hoy](#) Con Mega Rosca en el Ángel, concluye el ciclo de celebraciones de fin de año. [ContraRéplica](#) Exigen castigo por muerte de repartidor. [La Prensa](#) Piden regular sitios digitales como Airbnb.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con el objetivo de eficientar e identificar los retos que se presentaron durante la primera elección del Poder Judicial local, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) evaluará el sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles", desarrollado para acercar el perfil de candidatos a la población. El plan de trabajo detalla que el IECM elaborará un diagnóstico integral en el que analice y evalúe la eficacia del sistema en el cual las personas candidatas a la elección de juzgados y magistraturas publicaron información sobre su trayectoria y propuestas de campaña. El diagnóstico se desarrollará en cuatro etapas: planeación, recolección de la información, análisis de los datos y elaboración del informe final. [24 Horas](#), - [Eje Central](#) - [Basta Hoja de Ruta Online](#), - [La Querella Digital Online](#), - [La Prensa Online](#), - [Poder Ciudadano Online](#), - [La Crónica de Hoy Online](#) [24 Horas Online Milenio Noticias \(08:00 a 10:00\)](#), - [Milenio Noticias \(11:00 a 12:00\)](#)

El sistema de captación pluvial que vecinos de la Colonia Actipan buscaban instalar con recursos del Presupuesto Participativo en un huerto comunitario quedó en vilo. Desde 2023, los residentes de esta colonia de la Alcaldía Benito Juárez han venido habilitando el área verde en el predio situado en la esquina de María de la Luz Bringas y Oso. Ahí instalaron un estanque. El año pasado, inscribieron el proyecto denominado Mejoramiento Huerto Actipan, el cual, incluso, fue reconocido como una iniciativa innovadora por el IECM. [Reforma](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

En 2023, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) llevó a cabo la indagatoria 696 a la alcaldía Tlalpan con el fin de revisar el ejercicio de las participaciones federales por parte de la demarcación durante 2022. La alcaldía otorgó el contrato AT-2022-091-ADQ a Grupo Traver con el fin de adquirir tinacos y cisternas correspondientes al Presupuesto Participativo del 2022. En total, pagó 2 millones 883 mil 777 pesos. La primera irregularidad que encontró la ASF es que la adquisición de tinacos y cisternas fue a través de un proceso de invitación restringida irregular, pero fraccionada en tres proveedores, entre ellos Grupo Traver. La ASF halló que Grupo Traver no entregó la cantidad adjudicada. [Reporte Índigo](#)

REFORMA ELECTORAL

Sin tomar en cuenta a la oposición, la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados ya definió los tiempos legislativos para aprobar la reforma electoral y que sus efectos puedan aplicarse en las elecciones de 2027. La hoja de ruta presentada este lunes por el coordinador de los diputados guindas, Ricardo Monreal, contempla el aval constitucional a más tardar en marzo de 2026 y la adecuación de leyes secundarias y presupuestos antes del arranque formal del proceso electoral. [24 Horas](#) [Excélsior](#) [El Economista](#) [El Heraldo de México](#), [Reporte Índigo](#), [Eje Central](#), . [El Independiente](#) [El Universal](#)

La principal coincidencia y propuesta en las audiencias de la reforma electoral fue el cambio en la representación proporcional para conformar el Congreso. "No hay una predeterminación de un modelo, ni plan A, ni plan B, ni plan C, sino un auténtico proceso de participación, y a partir de eso estamos valorando qué tipo de reforma es posible", explicó el coordinador de Asesores de la Presidencia e integrante de la comisión, Jesús Ramírez Cuevas. [Milenio Diario](#)

En la Cámara de Diputados ya está lista la ruta que seguirá la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, que cambiará el método de elección de consejeros del INE, a la vez que eliminaría los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). De acuerdo con la ruta de la reforma, durante enero la iniciativa sería redactada, considerando los impactos presupuestales. [Publimetro](#)

La reforma electoral impulsada por el partido Morena busca cambiar las reglas electorales como pasó en Venezuela para "sepultar el modelo democrático del país" y controlar al Instituto Nacional Electoral (INE), aseguran al interior del PRI y el PAN. El lunes, Noemí Luna, vicecoordinadora de los diputados blanquiazules en San Lázaro, señaló que el impulso a la reforma electoral busca "simular triunfos de Morena". [24 Horas](#)

El diputado del PAN, Daniel Chimal García, criticó que el gobierno federal apresure los tiempos de la reforma electoral y alertó del peligro de hacer cambios constitucionales para que el Ejecutivo concentre más poder. Consideró que a México no le urge una reforma electoral, menos una propuesta que surja del propio poder, ya que históricamente estos cambios han surgido de los grupos opositores. [Eje Central](#)

México enfrentará 2026 con un entorno político, económico e institucional cargado de tensiones según la consultora Strategia Electoral en su informe Top 6 Riesgos Políticos 2026. El segundo foco de alerta es la reforma electoral que prepara el oficialismo, la cual, advierte Strategia Electoral, podría establecer reglas que favorezcan al partido en el poder. [Excélsior](#)

Rozones publica: Si bien no existe todavía una propuesta formal de la reforma electoral, cuentan que ya comenzaron a sonar las campanas de la ruta no sólo para aprobarla, sino para ponerla en marcha, en un año crucial porque, ya está encima el compromiso de las elecciones intermedias de 2027. [La Razón](#)

¿Será? publica: que al parecer Morena ya tiene planchada la reforma electoral y los tiempos para cada proceso, pero algo que no compartieron son los acuerdos entre el PVEM y PT para tener los votos necesarios en el Congreso... No vaya ser que veamos un divorcio político antes de tiempo. [24 Horas](#)

Federico Rubli Kaiser en Expectativa racional publica: ¿Qué espera este columnista para 2026? Entre otros temas, se encuentra el "ruido" político, pues Morena empujará una reforma electoral al INE a modo para consolidar al régimen autoritario. Además, en 2026 los partidos políticos se prepararán para la elección intermedia de 2027, la revocación de mandato y la segunda parte de la elección judicial. [El Economista](#)

José Fonseca en Café Político publica: Aunque todavía no se conoce, la reforma electoral que discutirá el Congreso de la Unión, son persistentes las versiones de que hay temas en los que Pablo Gómez, presidente de la Comisión para la Reforma Electoral, es intransigente. Una de ellas es la intención de que los funcionarios de los organismos electorales, sean elegidos por voto popular, lo que, en esencia, es quitarle a los ciudadanos el control de las elecciones. [El Economista](#)

INE

Este 2026 será decisivo, especialmente con la mirada puesta en 2027, cuando se llevarán a cabo una serie de procesos comiciales con la elección de 500 diputados federales, 17 gobiernos estatales, cientos de ayuntamientos y 31 Congresos locales. La preparación ante uno de los procesos intermedios más grandes de los últimos años incluye la discusión y posible aprobación de una reforma electoral de gran alcance en el Congreso de la Unión, la cual busca introducir cambios estructurales al sistema electoral, desde la composición de las cámaras hasta la transformación del INE, medidas que podrían entrar en vigor antes del inicio formal del proceso electoral. [Reporte Índigo](#)

Este 2026 se avecina el relevo de tres consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE). La mayoría de Morena en la Cámara de Diputados nombrará a los sustitutos, por lo que el oficialismo podría sumar hasta ocho votos en el Consejo General a partir de abril. La Cámara de Diputados deberá emitir este 2026 la

convocatoria para la selección de aspirantes tras la salida de Dania Ravel, Claudia Zavala y Jaime Rivera, que se desempeñaron como consejeros electorales del 5 de abril de 2017 al 4 de abril de 2026. [Uno más uno](#)

Dania Ravel en El Heraldo de México, publica: el inicio de un nuevo año suele traer propósitos y balances, pero en materia electoral 2026 se presenta, sobre todo, como un año de decisiones. En lo inmediato, el país tendrá elecciones locales en Coahuila para renovar su Congreso. También en 2026 se prevé la aprobación de una nueva Reforma Electoral. A ello se suma un problema estructural que atraviesa todos los procesos: los recursos o la falta de ellos. 2026 será un año de definiciones para el propio INE; concluye el periodo de tres consejerías y se abre una etapa de renovación institucional. [El Heraldo de México](#)

Bajo reserva publica: que el INE deberá reiniciar hoy sus mesas de consejeros y valorar si hay avances suficientes de la Secretaría Ejecutiva para presentar su propuesta de reforma ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. La presentación de esta iniciativa se hará de manera formal ante el Congreso la tercera semana de enero, según lo dijo la presidenta Claudia Sheinbaum, y el 12 de enero el INE pondrá sobre la mesa sus consideraciones. [El Universal](#)

Confidencial publica: que en la Cámara de Diputados no hay prisa por elegir a los relevos de los tres consejeros que concluyen funciones el 4 de abril de este año, pues ayer el coordinador de los diputados morenistas, Ricardo Monreal, confirmó que las designaciones tendrán lugar hasta después de abril, una vez que se consume la reforma electoral. El proceso normalmente dura tres meses, por lo que si los nombramientos comenzaran a discutirse en abril, el Consejo General del INE estaría funcionando por algunos meses con sólo siete de 11 integrantes. [El Financiero](#)

TEPJF

Omar Oliver Cervantes, Juez mercantil en los últimos nueve años, se hará cargo de la nueva Unidad Especializada del Procedimiento Especial Sancionador del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Su papel es clave porque sustituye a la Sala Especializada creada en 2014 para resolver los Procedimientos Especiales Sancionadores (PES), procedimiento con el que se resuelven denuncias de adquisición indebida de tiempos en radio y TV, difusión de propaganda o actos anticipados de campaña. Oliver Cervantes fue designado a mediados de diciembre. [Reforma](#)

CIUDAD DE MÉXICO

De acuerdo con la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco CDMX), se estima que los Reyes Magos destinarán un promedio de dos mil 508 pesos por cada niño en la capital. Esta inversión, centrada en drones, videojuegos, bicicletas y juguetes tradicionales, generará una derrama económica superior a los cuatro mil 145 millones de pesos, un crecimiento de 5.3% respecto al año anterior. [Excélsior](#)

Desorden, falta de información y molestia es lo que prevalece entre trabajadores de limpia de la Ciudad de México por el programa Basura Cero, implementado desde el primer minuto del 2026, el cual busca

incentivar la cultura de separación, reducción y mayor aprovechamiento de los residuos orgánicos e inorgánicos. [24 Horas](#)

La construcción del parque elevado sobre Calzada de Tlalpan -presentado como una vía que promueve la sustentabilidad, porque está diseñada para recorrerse a pie, en bicicleta y además tener áreas verdes- ya provocó que en uno de sus frentes de obra se talaran al menos cinco árboles, sin que existan datos o registro de que esto estaba planeado. [El Sol de México](#)

NACIONAL

En la acusación por "narcoterrorismo y tráfico de cocaína a Estados Unidos" en contra de Nicolás Maduro, la palabra México aparece en 25 ocasiones. Los señalamientos indican que, de 1999 a 2020 -durante el último año de Ernesto Zedillo; los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña; así como el primer año de Andrés Manuel López Obrador- México no sólo fue país de tránsito para la cocaína sudamericana rumbo a EU, sino una plataforma logística para la operación del Cártel de los Soles, la estructura criminal atribuida a mandos del régimen venezolano encabezado por Maduro. [Reforma](#)

México rechazó la intervención de Estados Unidos en Venezuela, bajo el argumento de que estas maniobras nunca han llevado democracia ni bienestar. Al inicio de su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum leyó el posicionamiento del país que encabeza, donde reiteró que son los pueblos los encargados de construir su futuro. [El Heraldo de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó un balance de los resultados obtenidos durante 2025 y aseguró que México "va bien" y que en 2026 "le va a ir mejor", al destacar avances en seguridad, bienestar social, salud, educación, infraestructura y economía. Según la Mandataria, uno de los datos más relevantes del año fue la disminución en homicidio doloso. [El Universal](#)

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) está actuando de manera ineficiente frente a las acciones de Estados Unidos en Venezuela, criticó Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores, durante el mensaje que emitió en la reunión anual de embajadores y cónsules. [El Financiero](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, comenzó el año 2026 con una aprobación ciudadana de 72 por ciento, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. Este amplio respaldo se da en el marco del inicio de año con una ganancia del peso frente al dólar; siendo México el segundo país con menos desempleo en el mundo. [El Heraldo de México](#)

En enero de 2025, Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, S.A. de C.V., la empresa estatal encargada de administrar el Tren Interoceánico, adjudicó un contrato por 61 millones 129 mil 580 dólares a la empresa Locomotoras San Luis, S.A. de C.V., para la adquisición de locomotoras y coches de tren usados para el transporte de pasajeros. Especialistas consultados por El Universal apuntan a que la adquisición de equipo usado responde a la premura con la que se inauguró el proyecto y subrayan que, tratándose de piezas de segunda mano, el mantenimiento es clave para garantizar la seguridad de la operación. [El Universal](#)

Víctimas directas del descarrilamiento del Tren Interoceánico, Línea Z, ocurrido el pasado 28 de diciembre, presentaron una denuncia penal formal ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de diversas constructoras, contratistas y servidores públicos presuntamente involucrados en el siniestro. La denuncia se interpuso por los delitos de lesiones, abuso de autoridad y ejercicio abusivo de funciones. [Excélsior](#)

La meta del gobierno federal para 2026 es incorporar más de 40 millones de afiliados a los diferentes programas sociales, por lo que se contará con un billón de pesos para financiar estos apoyos, explicó la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel. La funcionaria destacó que las finanzas públicas están en orden y que los depósitos están garantizados y respaldados por la Constitución, teniendo como prioridad a los que menos tienen. [Milenio Diario](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

F. Bartolomé en Templo Mayor publica: la crisis en torno a Venezuela le dio al gobierno de México un buen pretexto para acercarse al de España, sin necesidad de archivar los reclamos desde el sexenio pasado. Claudia Sheinbaum reconoció que habló con Pedro Sánchez, para la elaboración de una postura firmada también por Brasil, Chile, Colombia y Uruguay. Quién sabe para quién resulta más beneficioso el acercamiento, pues el presidente de España se anda tambaleando en el cargo. Y aunque Sheinbaum sigue insistiendo en que los españoles deben pedir "perdón" por la Conquista, como reclamaba AMLO, la situación está mejor que la semana pasada y consolida estabilizar tan importantes relaciones. [Reforma](#)

Frentes Políticos publica: que el Tribunal Federal de Justicia Administrativa abrió 2026 con un movimiento clave. Por unanimidad, José Ramón Amieva fue elegido presidente, en una señal de cohesión interna poco común. Pero el reconocimiento político recayó en Julián Olivas, quien fue clave para una transición tersa y sin fracturas. El dato de fondo es mayor, pues por primera vez en casi una década la Sala Superior opera completa, con todos sus magistrados en funciones. [Excélsior](#)

Pepe Grillo publica: que la presidenta Claudia Sheinbaum quiso ser cuidadosa y categórica. Por eso, para no dejar espacio para el azar, no se limitó a hacer un comentario, leyó un posicionamiento, calculando el efecto de cada frase, sobre lo ocurrido en Venezuela. Se trata de uno de los documentos más importantes de su presidencia. [La Crónica de Hoy](#)

Sacapuntas publica: que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, iniciará una gira con la intención de llevar a todos los estados las reuniones del Gabinete de Seguridad y supervisar los avances de la estrategia. Lo mismo ocurrirá con las mañaneras que este jueves y viernes se estrenarán en Morelos y Guerrero, en donde la mandataria será recibida por las gobernadoras Margarita González Saravia y Evelyn Salgado, respectivamente. [El Heraldo de México](#)

Trascendió publica: que, durante la reunión anual de cónsules y embajadores, el canciller Juan Ramón de la Fuente, reincorporado al cargo, agradeció al subsecretario para América del Norte, Roberto Velasco, por el

trabajo como encargado de despacho durante el mes que estuvo de licencia por temas de salud. Un fuerte dispositivo de seguridad se desplegó en la calle Independencia, afuera de la SRE, por el desfile de integrantes del gabinete federal que presentaron ponencias frente a los diplomáticos. [Mileno Diario](#)

Tiraditos publica: se comenta que el que no dejó pasar la oportunidad de sacar raja política con el conflicto en Venezuela, fue el diputado federal del PAN, Federico Döring, quien veladamente señaló a Morena de estar detrás de las protestas que se han realizado contra la embajada de EU, al azuzar a grupos de choque con el bloque negro para alterar el orden, por lo que demandó a la presidenta de ese partido, Luisa María Alcalde, para que dé una explicación al respecto. [ContraRéplica](#)

Redes de Poder publica: aunque aún no se ve como un asunto prioritario, en los pasillos legislativos ya se mira de reojo el caso de la Auditoría Superior de la Federación, cuyo titular, David Colmenares, concluye su periodo el próximo mes de marzo, por lo que, al inicio del periodo ordinario en febrero, se debería estar tomando una decisión que sería, o bien, ratificarlo, o abrir el proceso de sucesión. [Reporte Índigo](#)

Trastienda publica: el anuncio hecho ayer por la presidenta Claudia Sheinbaum refuerza la orientación popular de su gobierno y consolida el segundo piso de la transformación. Aunque la apuesta de la frágil oposición ha sido la crítica al lento crecimiento económico, no se puede ignorar que la inflación no está desbordada, que el peso ha ganado terreno frente al dólar y que el salario mínimo ha avanzado en 2025 y 2026. [Eje Central](#)

La Gran Carpa publica: que la entrega de información de los Chapitos al gobierno estadounidense sigue. Ayer 5 de enero, una jueza de Chicago aplazó para el 10 de julio la cita para conocer la ruta de la sentencia de Ovidio Guzmán, el Ratón, quien fue entregado por el gobierno mexicano, en 2023, a EU. En la Unión Americana, el hijo del Chapo Guzmán se declaró culpable de tráfico de drogas, lavado de dinero, entre otros delitos. En México, por lo menos, es culpable de la muerte de una treintena de personas; 10 de ellos militares, durante su captura. [El Economista](#)

Política Confidencial publica: que Marath Baruch Bolaños, secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), debería estar enterado sobre lo que pasa con el Registro de Prestadoras de Servicios Especializados u Obras Especializadas (REPSE), ya que se está utilizando como presunta medida de presión para empresarios, pues a algunos inversores se les retiran dichos permisos para favorecer a otras empresas. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento en Jaque Mate publica: que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, ha pedido el despliegue de la Guardia Nacional y ha activado una alerta especial en aduanas y puntos fronterizos para evitar el ingreso al país de tres perversos contrabandistas. Tienen su base de operaciones en oriente, pero vienen a México en los primeros días de cada año a traer mercancía ilegal. [Reforma](#)



INSTITUTO ELECTORAL
CIUDAD DE MÉXICO